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Protokoll der 38. Generalversammlung Frauenturnverein Einsiedeln 25. Februar 2023 

Rest. Drei Könige 18.30 Uhr. 

Präsidentin Andrea Gresch konnte pünktlich 86 Turnerinnen, 5 Aspirantinnen sowie 5 Gäste 
begrüßen. Namentlich erwähnte sie unsere Ehrenpräsidentin Ursi Pfister, sowie anwesende 
Ehrenmitgliederinnen: Susanne Baserga, Phily Birchler, Hedy Bisig, Erica Bruhin, Claire Ehrler, 
Margrit Kälin, Lisbeth Kuriger, Dagi Schädler, Rosa Schönbächler, Claire Tschümperlin. Emmi 
Mallepell musste sich kurzfristig entschuldigen und sendete liebe Grüsse. 

Gäste: DTV: Jeanine Schnüriger, (ihre Begleitung fiel wegen Krankheit aus), MTV: Toni Füchslin, 
Erwin Ochsner, Aktive: Jonny Föhn, Adrian Kälin 

Angemeldet waren über Hundert Turnerinnen, darum wird die GV im Saal Balthasar abgehalten. 
Damit wir gut gestärkt sind und die Traktanden schaffen wird erst gegessen. Ein Dankeschön in die 
Küche und zum Service-Personal. 

Beginn GV 20.00 Uhr. 

Traktanden: 

1. Begrüßung und Wahl der Stimmenzählerinnen 

2. Abnahme Protokoll der GV 2022 

3. Jahresberichte 

4. Mutationen 

5. Jahresrechnung und Revisionsbericht 

6. Jahresbeiträge 

7. Jahresprogramm 2023 

8. Budget 2023 

9. Wahlen 

10. Ehrungen 

11. Anträge 

12. Verschiedenes 

Als ersten Programm-Punkt lässt Andrea eine Foto Show unserer schönen Frankreichreise laufen, 
und Ursi kommentiert ein wenig dazu. Es ist schön in diesen Erinnerungen zu schwelgen, nach 
zweimaligem Verschieben begaben sich 33 Turnerinnen vom 15. bis 20. Juni 2022 auf die Reise. 
Ursi hat auch ein Fotobuch erstellt. Noch kann man das bei ihr bestellen, ein Exemplar kommt ins 
Archiv. Ursi bekommt für ihre Arbeit und ihr Engagement eine Tasche mit Elefanten-Aufdruck, ( ihr 
Lieblingstier) der genaue Inhalt entzieht sich meiner Kenntnis. 

1. Begrüßung und Wahl der Stimmenzählerinnen 

Die Präsenzliste ergab 96 Anwesende, wovon 86 Stimmberechtigte, Absolutes Mehr 44. Als 
Zählerinnen wurden Elisabeth Betschart und Annamarie Bisig bestimmt und gewählt. 

Entschuldigt haben sich 17 Turnerinnen. 
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2. Abnahme Protokoll der GV 2022 

Das Protokoll wird an Marlis Schädler ohne Fragen verdankt, und angenommen. 

3. Jahresberichte 

Präsidentin: 

Der Start ins Turnerjahr verlief ein bisschen verhalten. Mit „Abstand“ und kleinen Einschränkungen 
nahmen wir Anfang Jahr die Turnstunden auf, und konnten schon bald wieder uneingeschränkt 
unserem Hobby „Frauenturnverein“ Einsiedeln frönen. 

Als erster Anlass stand das Vereinsskirennen auf dem Programm. Caroline Hurschler und Tamara 
Litschi vertraten den FTV. Für unsere GV im Februar musste man sich, das erste Mal, anmelden. 
An Veranstaltungen im Innern durften nur noch Geimpfte und Genesene teilnehmen. Was dazu 
führte, dass einige Frauen nicht an der GV 2022 teilnehmen durften. 

Nach zweimaligem Verschieben trafen sich 14 Frauen zum Skifahren im Pizol Gebiet. Sonne und 
herrliche Pisten machten glücklich. Ein Dankeschön an Rosa, es war ihre letzte Organisation. 

Im Frühling durften wir wieder fleißig oder noch fleißiger, in die Migros zum Posten. “Support your 
Sport“ war zum zweiten Mal angesagt. Ein Dankeschön fürs Sammeln und zuteilen der Bons, es 
ergab einen schönen Zustupf von 870.-Franken in unsere Vereinskasse! 

Vorfreude ist die schönste Freude! Dies trifft definitiv zu, für unsere Jubiläumsreise. Mal geplant auf 
2020 und dann zweimal verschoben auf 2022. Die Freude war sehr Gross, als es endlich so weit 
war. 33 Frauen fuhren im Gerber Car nach Südfrankreich. Arles, Lavendelfelder, die Camargue, 
Saintes-Maries-de-la-Mer, Avignon, Pont du Gard, Nizza, Grasse, waren unsere Ziele. Der 
ausführliche Bericht ist im Waldstatt-Turner 3/22 zu lesen. 

Auch während des Sommers steht der FTV immer wieder in der Agenda, sei es zur Plausch Rally 
mit dem MTV, oder bei einer Biketour, oder dem Tennisabend. 

Nach unserer längeren Reise haben wir im Herbst nur noch einen eintägigen Ausflug gemacht. 
Edith hat uns in das wunderschöne Stöckentobel geführt. Da kann man herrlich wandern, fast mitten 
in der Stadt! 

Auch unsere Seniorinnen machten eine kleine Reise. Das Städtchen Solothurn mit der 
Verenaschlucht wurde erkundet. 

Im Jahr 2022 halfen wir am Zuger Kantonal Schwingfest in Baar, mit, (Mit Stelldichein mit dem 
späteren Schwingerkönig!), und natürlich an der Chilbi Ende August. Auch am Ironbike und an der 
Viehausstellung halfen wir mit. 

„O läck du mir...“ nein, nein, mir ist die Vorstandsarbeit noch nicht verleidet. Dieses Musical haben 
wir Vorstandsfrauen zusammen angesehen. Ein lustiger, unterhaltsamer Abend als kleines 
Dankeschön für die Vorstandsarbeit. 

Ein paar Mal durften wir unseren Frauen zu ihren runden Geburtstagen gratulieren. Herzlichen Dank 
den Jubilierenden für die immer so feucht fröhliche Gastfreundschaft!! 

Zu guter Letzt möchte ich mich bei meinen Vorstandsfrauen bedanken. Sie haben großartige Arbeit 
geleistet! Während 6 Sitzungen, diversen Telefonaten, Mails und WhatsApps wurde das Turnerjahr 
geplant und organisiert. Ganz herzlichen Dank für euer Engagement welches ihr für den FTV 
aufbringt. Ich freue mich auf das kommende Jahr und wünsche Allen ein unfallfreies Turnerjahr und 
gute Gesundheit. 

Eure Präsidentin, Andrea Gresch. 
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Technische Leiterin: 

Patrizia beginnt ihren Jahresbericht mit der Würdigung von wichtigen, nicht gewichtigen, Frauen, 
nämlich unseren Leiterinnen, (zu denen sie auch gehört), und die das wichtige Grundgerüst unseres 
Vereins bilden. 

Was bedeuten die Zahlen? 1,8,8,14,14,15,17,17,19,30 Summe 143 Jahr. Die Jüngste im 
Leiterteam, Tamara. Sie hat ihr erstes Leiterjahr im FTV hinter sich. Hedy ist nach ihrem 
Wiedereinstieg 2015, bereits wieder 8 Jahre am Leiten, seit 2022 bei den Seniorinnen. Auch schon 
8 Jahre ist Lisbeth Lagler in dieser Funktion. Marlies und Dagi schlauchen uns seit 2009 also 14 
Jahre, und wir kommen immer noch gerne. Margrit Hensler ist seit 2008, also 15 Jahre im 
Leiterteam. Auch schon unglaubliche 17 Jahre dürfen wir auf Susanne zählen, dasselbe gilt für 
Patrizia, die sich immer ein wenig unter den Scheffel stellt. Schon 19 Jahre ist es her, seit Pia 
angefangen hat uns zu betanzen. Und dann unser Urgestein, Erica, seit 30 Jahren leitet sie 
Turnstunden bei uns!!Fast alle Frauen führten schon ein Leiterinnenleben vor dem FTV! Und das 
Wichtigste die Freude am Turnen und der Kameradschaft blieb ihnen bis heute erhalten. 
Riesengrossen Dank! 

Was war noch so los im Jahr 2022? 

Am 3. Januar 2022 habe ich meinen Leiterinnen geschrieben, es ist nicht klar, ob man darf, soll, 
oder kann- mit dem Turnbetrieb beginnen, das ist jetzt gerade mal 13 Monate her. Wir haben aber 
normal begonnen. Im Februar ist Pia kurzfristig eingesprungen für mich, da ich wegen kleinem 
Husten meine Arbeitskolleginnen mit einem negativen Test beruhigen wollte, der dann aber positiv 
ausfiel und mich zum Hausarrest zwang! 

Am 2. April haben Hedy und Erica einen Leiterkurs in Menzingen besucht. 

Am Sport und Bewegungsfest 55 + in Wangen haben sich 15 Turnerinnen mit Gleichgesinnten aus 
dem ganzen Kanton getroffen. 

Im April haben wir angefangen Fit und Fun Spiele zu üben. Luzia Oberholzer hat mit mir zusammen 
einen Schiedsrichterkurs besucht. Ohne Vereinseigene Schiris keine Anmeldung für ein 
Turnfestbesuch! 

Anfang Juli ist das Grillfest auf dem Altberg durchgeführt worden. Organisiert von Marlies und Dagi. 
Das Wetter hat bis kurz vor Beginn nicht gut ausgesehen, es wurde aber ein super Abend! Danke! 

Im September begannen Tamara und Evi mit den Chränzliteilnehmerinnen zu üben. Froschkönig 
hoch drei, mit lauter schönen Prinzessinnen!! Immer wieder gehört: ich habe keine Einzige erkannt! 
Dieses Jahr ist Pia wieder fit und in den Startlöchern fürs Chränzli. 

Am Kant. Volleyballturnier in Brunnen, unter der Leitung von Dagi und Luzia sind unsere „Alten 
Hasen“ sehr erfolgreich gewesen. Obwohl die Gegnerinnen alle jung und noch jünger waren, 
erkämpften sie sich den zweiten Rang! BRAVO Girls 50+, so machts doch doppelt Spaß. 

Am Abschlussabend, nach einem Fußmarsch im Bolzberggebiet, sind ganz viele Turnerinnen im 
Beach Beizli zusammengesessen. Ich habe eine Geschichte gelesen, vor dem schönen Bäumchen, 
an dem hingen von Evi gebastelte Nüssli-Renntiere, (die erst noch nach Hause genommen werden 
durften). So haben wir das Jahr in gemütlicher Runde abgeschlossen. 

Ich freue mich, mit Euch ein neues Vereinsjahr in Angriff zu nehmen. 

Technische Leiterin Patrizia Eppler 

Seniorinnen: 

Liebe Turnerinnen, liebe Gäste, 

Vergiss niemals, dass ältere Frauen coole Mädchen sind, die nur schon lange leben! 
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Wir Seniorinnen sind doch wirklich coole Mädchen, manchmal einfach ein wenig kompliziert! 

Ich habe mir im letzten Jahr gewünscht, endlich nichts mehr zu hören von Corona-Vorschriften! 

Januar: Wir haben uns erst nicht in die Halle getraut, eben Corona-Vorschriften, und somit ganz 
cool dreimal ein Spezialprogramm durchgeführt. Ursula Cant feierte am 29. Januar den 80., und 
Beatrice Oechslin den 70. Geburtstag. 

Februar: Endlich Turnen, und dass dann gleich vier Mal! 

März: am 2. März Spezialprogramm in Studen, dann 3-mal turnen. Am 28. März hat Susanne ihren 
80. gefeiert. 

April: am 6. April sind wir zur Milchmanufaktur spaziert, und haben dort z; Vieri genommen. Dann 
drei Mal turnen. Am 30.April habe ich am Sport und Bewegungstag in Wangen teilgenommen, und 
beim Line Dance mitgemacht. Ist richtig cool gewesen! 

Mai: Ganzer Monat nur einmal turnen in der Halle! Wegen Krankheit oder Ferien der Leiterinnen. 

Juni: Jetzt aber wieder voll Power, 5 Mal in der Halle turnen. 

Juli: Susanne hat uns zum Minigolf eingeladen. Ist richtig cool und lustig gewesen. Eine Rangliste 
gab es nicht, aber noch ein Getränk im Klostergarten. 

Sommerferien: Claire organisierte einen Ausflug zur Insel Ufenau. Bei sommerlichen Temperaturen 
haben wir die Schifffahrt, die Insel und die Fischknusperli genossen, war sehr cool! Danke Claire. 

August: am 12. August hat uns Hedy an ihr schönes Plätzchen am See eingeladen. Zum Baden und 
Kaffee. Wir haben aber auch noch unsere Leitereinteilung gemacht. Frisch fröhlich haben wir wieder 
zweimal geturnt. In diesem Monat ist Lisbeth Reichmuth 75 geworden und mit Lory Kuster haben wir 
ihren 90. Geburtstag gefeiert! 

September: drei Mal turnen, dann Ausfall wegen Engelweihe. Am 20. Sept. der Höhepunkt vom 
Jahr, unser Schulreisli! Durchs Luzerner Seeland mit Kaffeehalt im Rest. Delphin wunderschön 
gelegen am Hallwilersee, machte gerade Lust, um Ferien zu machen! Dann weiter zur Kulturstadt 
Solothurn. Feines Mittagessen im Rest. Kreuzen. Spaziergang durch die Verenaschlucht. Wir haben 
dann noch ein wenig in der Altstadt die Läden und Kaffees unsicher gemacht. Es war ein toller 
kurzweiliger Ausflug, danke unseren Reiseleiterinnen Claire und Marlies. Auch dem Vorstand für die 
finanzielle Unterstützung, aus der Vereinskasse! 

Am 27. September haben wir leider für immer Abschied nehmen müssen von Rita Kälin. Sie war 
noch nicht lange bei uns, hat aber immer mit einem Lächeln im Gesicht mitgemacht. Wir werden sie 
sicher in Gedanken immer mitnehmen. 

Oktober: Am 5. Oktober Überraschung in der Halle. Maler haben eine Verschönerung im großen Stil 
vorgenommen. Mir sind unkompliziert, das heisst raus aus der Halle und einen Spaziergang mit 
Kaffeehalt machen. Spezialprogramm diesen Monat war der Besuch im Altersheim Langrüti, und 
anstoßen mit Lisbeth Schönbächler zu ihrem 90. Geburtstag. 

November: am 2. November haben wir einen tüchtigen Marsch gemacht von Euthal ins Unteriberg 
zu Monis Treff. Nach einer Stärkung sind wir auch wieder zurückgelaufen! Das war eine doppelte 
Turnstunde. Wir haben dann noch 4 Mal in der Halle geturnt. 

Dezember: nur einmal turnen. Am 14. Dezember haben sich alle gefreut in geselliger Runde in der 
Gerbe Weihnachten zu feiern, mit den Kolleginnen, die dort wohnen. Und last but not least den 
Altjahresapero wie immer am 31. Dezember in der Sonne. 

Wir haben auch zwei ganz Neue in unserer Gruppe begrüßen dürfen, Yasmine Hesselvik von 
Dänemark und Ursula Stäuble, die nach langer Zeit im Ausland wieder zurück in Einsiedeln ist. 
Herzlich Willkommen! Auch haben wir seit 2023 eine neue Leiterin, Erica Bruhin.  
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Somit sind wir eine recht große Gruppe. 28 Turnende und 8 Passive. Alter zwischen 62 und 90 
Jahren! Wir sind oft 20 Turnende in der Halle. Manchmal auch eine Herausforderung, für Leiterinnen 
und Turnerinnen. Jede macht, was sie noch schafft, es braucht sich niemand zu genieren. Machen 
wir doch einfach so weiter und denken nicht ans Alter, sondern an die tolle Kameradschaft bei uns. 

Ich möchte mich noch, auch im Namen der Turnerinnen, bei Claire Ehrler bedanken. So cool und 
unkompliziert informiert sie uns per WhatsApp oder telefonisch. Großen Dank allen Leiterinnen und 
dem Vorstand für die Zusammenarbeit und die gute Unterstützung. Ich wünsche allen weiterhin ein 
gesundes und fittes 2023. 

Lisbeth Lagler 

4. Mutationen 

Wir gedenken im Stillen der lieben Verstorbenen Rita Kälin Euthal 9.3.1940-27.09.2022 

Austritt aus dem Verein, Doris Bisig-Petrig. 

Eintritt: Übertritt aus Damenturnverein: Katja Aeberhard, Barbara Bachmann, Katja Lacher 

Eintritt neu: Yasmine Hesselvik und Ursula Stäuble-Saurer 

Wir heißen sie Alle herzlich Willkommen. Sie bekommen die Statuten, Ausweis Sportvereinigung, 
Blackroll mini und ein Vereins T-Shirt. 

Neuer Mitgliederbestand GV 2023: 135 Mitgliederinnen. 

91 Anwesende = Absolutes Mehr 46. 

5. Jahresrechnung 

Astrid präsentiert uns die Rechnung. Wichtigste Zahlen:  

Einnahmen Fr. 29856.36  

Ausgaben Fr. 29203.26 

Gewinn Fr. 653.10 

Herzlichen Dank an Astrid für ihre gute Arbeit. Annemarie Holdener und Heidy Gyr haben die 
Rechnung geprüft. Sie sind mit der sauber und korrekt geführten Arbeit von Astrid sehr zufrieden 
und bitten, Astrid und dem Vorstand Entlastung zu erteilen. Was einstimmig und mit Applaus 
geschieht. 

6. Jahresbeiträge 

Der Vorstand schlägt der Generalversammlung vor, den Mitgliederbeitrag für 2023 unverändert zu 
belassen. Turnende Fr.100.-, Passive Fr. 30.-, Ehrenmitgliederinnen, Leiterinnen, und der Vorstand 
sind beitragsfrei. 

 

7. Jahresprogramm 

Das Jahresprogramm wird von Patrizia erläutert. Wir werden während des Jahres regelmäßig 
informiert was läuft. Am 15. April Veteraninnen Tagung auf dem Hoch Etzel, Programm genau 
lesen, es gibt Shuttlebus Angebot. 

Am 23./24. Juni Zürcher Kantonalturnfest Dägerlen, wir machen mit, 13 Turnerinnen sind 
angemeldet. Seniorinnen 1. Stärkeklasse. 
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Chilbi: Liste liegt auf, man kann sich eintragen. Luzia und Corinne machen die Leitung noch ein 
Jahr, sie suchen zwei Nachfolgerinnen, die sie in diesem Jahr gleich einführen würden, bitte 
melden. 

Das Jahresprogramm wird ohne Fragen genehmigt. 

Jürg Schmid und Michi Iten crashten unsere GV. Mit einer Präsentation erklärten sie uns kurz und 
bündig, dass auch unsere Mithilfe fürs Schwyzer Kantonal Turnfest 2024 sehr wichtig wäre. An 
beiden Wochenenden 15./16. Juni und 22./23. Juni 2024 werden über 5000 Turnende erwartet, 
hoffentlich noch mit viel Gefolge. Auch davor und danach, fürs Aufstellen und Abbrechen werden 
Menschen gebraucht. Es wird der größte Breitensportanlass im Kanton sein. Sie freuen sich riesig 
den Anlass durchzuführen, auch wenn es eine immense Arbeit gibt. Tamara Litschi wurde noch kurz 
aus ihren Skiferien live in Bild und Ton zugeschaltet, damit sie uns erklären konnte, dass sie für uns 
Frauen zuständig ist. Gesucht wird noch ein Motto so ala „Hopp Einsiedeln“. Man kann sich mit 
guten Ideen bemerkbar machen, es gibt ein Nachtessen zu gewinnen. Auf unsere Frage zur 
Allmeind: Michi bedankt sich für die Unterschriften und empfiehlt uns, die 
Bezirksgemeindeversammlung vom 18. April 2023 zu besuchen. Die Abstimmung wird dann am 18. 
Juni 2023 sein. Michi erklärt, dass der Vorschlag Bezirk nicht ausgearbeitet ist und z. B. kein Eisfeld 
und kein Fußballfeld beinhaltet. Also wieder nicht für Alle benutzbar wäre. 

8. Budget 

Das Budget wird von Astrid erklärt.  

Zusammengefasst: 

Aufwand Fr. 23350.- 

Ertrag. Fr. 18158.-  

Verlust Fr. 5192.- 

Das Budget wird ohne Gegenstimmen genehmigt. 

Noch eine Information: In den letzten Jahren wurde jedem einzelnen Mitglied für einen 
Arbeitseinsatz Fr. 5.- gutgeschrieben. Dieses „persönliche“ Guthaben wurde alle fünf Jahre mit der 
Jubiläumsreise verrechnet. Nicht Reisenden wurde der Betrag in bar ausbezahlt. Wir hatten in 
diesem Jahr viele Rückmeldungen, das wollten sie nicht, das braucht es nicht, wenn man will, 
arbeitet man kostenlos für den Verein usw. deshalb schlagen wir vom Vorstand vor, aufzuhören mit 
Fünfliber sammeln. 

Der Vorschlag wird ohne Wortmeldung gutgeheißen. 

In der Pause wird ein Dessert serviert. 

9. Wahlen 

Edith schlägt unsere Präsidentin Andrea zur Wiederwahl vor. Sie wird einstimmig und mit Applaus 
bestätigt. Auch unsere technische Leiterin Patrizia und Beisitzerin Manuela werden mit Applaus für 
zwei weitere Jahre gewählt. Danke schön. Lisbeth Lagler möchte ihr Amt als Seniorinnen- 
Vertreterin im Vorstand abgeben. Wir konnten für dieses Amt Claire Ehrler gewinnen. Sie wird 
turnusgerecht für ein Jahr gewählt. 

Somit sieht der Vorstand wie folgt aus: 

Andrea Gresch…………….Präsidentin 

Edith Rüegg………………..Vize-Präsidentin 

Patrizia Eppler                    Techn. Leiterin 
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Astrid Schönbächler            Kassierin 

Evelyn Hofmann-Kümin      Sekretärin/Presse 

Manuela Fuchs…………… Beisitzerin 

Claire Ehrler                        Vertreterin Seniorinnen 

Marlis Schädler                   Aktuarin 

Wahl Rechnungsprüferin: Annemarie Holdener stellt sich wiederum für zwei Jahre zur Verfügung. 
Auch sie wird in ihrem Amt bestätigt. Besten Dank. 

10. Ehrungen 

Seit 2014 hat Lisbeth Lagler unsere Seniorinnen bestens im Vorstand vertreten. So haben wir 
immer gewusst was mittwochs so läuft und geht! Sie ist außerdem zuständig für die Koordination 
der Leiterinneneinsätze und leitet selber noch, und wird dies auch weiterhin machen. Wir haben 
Lisbeth als sehr kollegiale, aufgeschlossene, junggebliebene Vorstandskollegin erlebt. Wir möchten 
uns ganz herzlich für die vergangenen neun Jahre bedanken! 

Lisbeth bedankt sich ihrerseits und meint, dass sie nicht wie etwa bei Politiker üblich, eine neue 
Herausforderung suche! 

Laudatio von Patrizia Eppler für 30 Jahre Leitertätigkeit von Erica Bruhin! 

Heute können wir ein spezielles Jubiläum feiern! 30 Jahre ist eine sehr lange Zeit, wenn man nur 
schon denkt, damals hatten noch nicht viele von uns ein Handy! Für was auch, das braucht man 
doch nicht… 

Was man aber braucht ist so eine motivierte offene Leiterin. Erica war schon bei den Mädchen, und 
bei den Damen Leiterin. Und noch früher schon in Kaltbrunn. Falls Erica einmal ihre Memoiren in 
Buchform schreibt, wird der Titel sicher sein: Hauptsache bewegen, sei es drinnen oder draußen! 

Von 2005 bis 2015 war sie auch Technische Leiterin in unserem Verein. Immer teamfähig, mit 
neuen Ideen, Kurse besuchen. Wie hat Erica jeweils gesagt: aufstehen, absitzen, aufstehen, 
abliegen, das hält beweglich! 

Erica du bist ein Vorbild wir sagen tausend Mal danke! Danke dass du uns erhalten bleibst als 
Vorturnerin bei den Seniorinnen! Mit Blumen, Geschenk, und einer menschlichen Welle wird Erica 
geehrt! 

15 Jahre Leitertätigkeit Margrith Hensler 

Margrith ist schon seit 1968 Mitglied im Turmverein. Damals hieß der Verein noch ETV 
Einsiedeln.1985 bei der Aufteilung in Damen und Frauen hat Margrith in den Frauenturnverein 
gewechselt.1987/1988 war sie Hilfsleiterin. Seit 2008 ist sie nun Leiterin bei den Seniorinnen. Sie ist 
mit viel Freude dabei, eben auch schon wieder 15 Jahre! Bravo! Danke vielmal Margrith für deinen 
Einsatz, bei dem es nichts zu verdienen gibt, außer unserer Anerkennung, gute Kameradschaft und 
ein großes Lob von Allen in diesem Saal! 

 

Fleißiger Turnstundenbesuch 

Marlis, die die Ehrung vor nimmt, wunderte sich zugegebener Weise schon ein wenig, dass in 
diesem zu Beginn schwierigen Jahr so viele Turnerinnen so fleißig im Turnen waren. Bravo! Laut 
unseren Statuten darf Frau maximal 4-Mal fehlen, ein Bonus gibt die Teilnahme am Turnerchränzli 
oder an einem Turnfest. Die GV wird mitgerechnet. 
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Ein kleines Geschenk erhalten: 

Seniorinnen, 28 Turnstunden plus GV 

Annemarie Züger       0 Absenzen 

Ursula Cant                1 

Trudy Cefola               1 

Lisbeth Lagler            1 

Susan Baserga           4 

Annelise Kälin             4 

Frauen 1 und Frauen 2     37 Turnstunden plus GV 

Erica Bruhin                2 Absenzen 

Barbara Schnüriger     4 

Heidy Gyr                    4 

Sandra Theiler             4 

Patrizia Eppler    5 minus 1 Bonus 

Marlies Füchslin           5 minus 1 Bonus 

Gratulation! 

Leiterinnen: 

Ohne unser Leiterteam würde der FTV nicht funktionieren. Sie leisten super Arbeit. Die Vielfältigkeit 
der vorbereiteten Stunden ist einfach genial! Allen voran unsere techn. Leiterin Patrizia. Ihr gebührt 
ein besonderes Lob. Sie hält das Leiterteam super zusammen, schreibt Einsatzlisten, springt immer 
spontan ein, wenn eine Vorturnerin verhindert ist. Patrizia ist sehr unkompliziert und einfach eine 
super Frau! Herzlichen Dank für deinen grossen Einsatz für den Frauenturnverein. Wir vom 
Vorstand finden, du hast einen Blumenstrauss mehr als verdient! 

Zum Leiterteam gehören folgende Frauen:  

Susan Baserga, Margrith Hensler, Lisbeth Lagler, Hedy Bisig, Erica Bruhin, Patrizia Eppler, Marlies 
Füchslin, Pia Haslimann, Tamara Litschi, Dagi Schädler. Sie bekommen ihren “Lohn“, und eine 
kleine Anerkennung. Ebenso ein kleines Geschenk erhalten die Frauen, die ausserhalb des 
Vorstandes ein Ämtchen innehalten.  

Seniorinnen Spezialprogramm:   Claire Ehrler 

Chilbiverantwortliche…………… Luzia Schönbächler, Corinne Kälin 

Fahnen umsorgen                       Margrit Kälin 

UHK Chränzli                              Luzia Oberholzer 

Waldstatt-Turner Delegierte        Evelyn Hofmann-Kümin 

Aktuarin OK Chränzli                   Evelyn Hofmann-Kümin 
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Org. Skitag/ Fotografin                Rosa Schönbächler 

Die Anwesenden haben sicher bemerkt, dass Caro Hurschler fleissig durch die Reihen huscht. Sie 
hat sich bereit erklärt unsere neue Vereinsfotografin zu sein. Herzlichen Dank! 

KSTV Turnveteraninnen 

Dieses Jahr durften wir zwei Turnerinnen dem Kant. Turnverband Schwyz als Veteraninnen 
vorschlagen. Voraussetzung ist mind. 20 Jahre im Verein, mindestens 40 Jahre alt. 

Marianne Lüönd und Edith Reichmuth bekommen Brief und Pin. 

Dank an Rita Zoller- Aktuarin OK Chränzli 2017-2021 

Das Ok Chränzli bedankt sich bei Rita Zoller für ihre Arbeit. OKP Silvan Ochsner hat extra einen 
Brief geschrieben! Rita bekommt Gutscheine von starker Geischt, um sich einen Wunsch zu 
erfüllen. 

Der Pechvogel 

Leider haben wir auch fürs 2022 einen Pechvogel zu vergeben. Nach einem Helfereinsatz beim 
Schwingfest in Baar, verletzte sich Pia beim Aussteigen aus dem Auto, also eigentlich etwas 
Alltägliches. Sie konnte das Bein nicht mehr belasten. Die Hüfte machte sich schon vorher 
bemerkbar. Das Knie heilte, die Hüfte wurde ersetzt, und Pia ist auf dem Weg zur Besserung! 

Pia tönt an, den Vogel zu metzgen, damit er nicht mehr übergeben werden kann. So in etwa: kein 
Vogel, kein Pech! 

11. Anträge 

Es gibt keine Anträge. 

12. Diverses 

Ab dem Kalenderjahr 2023 erscheint die Mitgliederkarte des STV neu in digitaler Form, und löst die 
Mitgliederkarte ab. Die Idee ist den administrativen Aufwand für die Vereine zu mindern, und noch 
etwas für die Umwelt zu tun. 

Wie komme ich zu meiner digitalen Mitgliederkarte? 

Alle berechtigten Personen, mit einer bei der STV- Datenbank hinterlegten E-Mail Adresse, (macht 
der Verein), erhalten ab März/April 2023 eine E-Mail zugeschickt, mit der Möglichkeit den 
persönlichen mySTV-Account zu aktivieren und ein Passwort zu hinterlegen. 

Wie erhalte ich eine Mitgliederkarte, wenn ich keine persönliche E-Mail Adresse habe? 

Edith Rüegg (unsere STV-Administratorin) hat die Möglichkeit auf mySTV-FSG die Mitglieder 
unseres Vereins anzuschauen, die Mitgliederkarte als Mail an sich zu verschicken sowie als PDF zu 
speichern und auszudrucken. 

Sicherlich wichtig für Turnerinnen welche an Turnfesten teilnehmen. Bei Unklarheiten helfen wir 
gerne weiter. 

Welttheater 2024 

Nebst dem Schwyzer Kantonal Turnfest in Einsiedeln, findet auch das Welttheater statt. Das heisst 
zwei Grossanlässe in Einsiedeln, welche aneinander vorbeikommen sollten. Beide brauchen Helfer 
und Mitwirkende. An den Wochenenden des Turnfestes macht das Welttheater keine Aufführungen. 
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Jubiläumsreise 2025 

Im Vorstand haben wir beschlossen, die Jubiläumsreise turnusgemäss weiterzuführen. Ursi hat 
zugesagt mit Gerber Car etwas zu organisieren. Sie stellt uns eine Möglichkeit vor mit München, 
Innsbruck, Andechs, Nymphenburg, Viktualienmarkt, Kundlerklamm, Swarovski-Museum, sehr 
abwechslungsreich und interessant. Wir dürfen „mitreden“ sprich: Zettel ausfüllen, ob überhaupt, nur 
eine Stadt, wenn ja welche, wie oft übernachten. Ursi oder der Vorstand wird sich nach der 
Auswertung wieder melden. 

Knecht Reisen 

Weiterhin gilt, wenn man bei Knecht Reisen Ferien bucht, und den FTV angibt, erhalten wir 1.5% 
der Reisekosten der Vereinskasse gutgeschrieben. 

Swica 

Wer bei Swica versichert ist bekommt einen Teil des Jahresbeitrags zurückerstattet. Formular bei 
Andrea verlangen. 

Ausweise Sportvereinigung 

Sind bei der letzten GV verteilt worden und haben Gültigkeit von 2022-2024. 

Die Vergünstigungen sind auf der Rückseite aufgeführt. 

Mitgliederangebote STV 

Es gibt Einige, man muss einfach daran denken sie zu nutzen, kann man immer auf der Hompage 
nachschauen. 

Wir sind langsam am Schluss der GV, Wortmeldungen? 

Janine grüsst vorallem die coolen Mädchen, findet wir machen das gut und weiter so. Adrian findet 
uns recht belastbar so kurz nach der Fasnacht GV zu haben, wünscht ein unfallfreies Jahr, Erwin 
findet wir machen das ausgewogen mit Reisen und Turnen, bei ihm bezieht sich das cool eher auf 
die Schlüpfer-Fotos von der Reise, aber die Seniorinnen findet er wirklich cool, und findet bei den 
Männern fehlt so ein Nachmittagsturnen. 

Andrea bedankt sich bei allen Beteiligten und wünscht ein schönes gesundes Jahr, und schliesst die 
interessante GV um 22.50 Uhr. 

Die Aktuarin, Marlis Schädler 

 

  

 

 

 

 

 


